

RICARDO Lagos, Ministro de Educación, y Felipe González, Presidente del gobierno español, se entrevistaron en La Moncloa —durante más de una hora y media— para precisar algunos puntos relativos a la ayuda en el área de educación que serán incluidos en el Tratado de Amistad y Cooperación que firmarán ambas naciones, con motivo de la visita de los Reyes de España a Chile, el próximo mes de octubre en Santiago.

Los dirigentes socialistas concretaron la realización de una feria de ciencia y técnica que se efectuará, en la capital chilena, el primer trimestre del año entrante. A ella, indicó Lagos, "he invitado al Ministro de Educación y Ciencias, Solana".

Los políticos también determinaron que el gobierno español, a través del Instituto de Cooperación Iberoamericana (ICI), aumentara a 100 las becas para estudiantes chilenos. Además, montaron un sistema de "años sabáticos en reverso" para científicos chilenos que quieran estudiar en España. Dichos estudios, entre seis meses y un año, serán financiados por España. Asimismo, podrán viajar a Chile alrededor de 40 profesionales chilenos radicados en esta nación europea para ver lo que se hace en el ámbito científico-tecnológico.

Ricardo Lagos explicó en Madrid a la corresponsal de «El Mercurio», M. Carolina Abell, que el gobierno socialista español, "dentro del proyecto global, del crédito F.A.D., nos entregará nueve millones de dólares —con tres años de gracia e intereses muy bajos— para la compra de maquinarias destinadas a la educación media técnico-profesional".

El Ministro de Educación, líder del Partido por la Democracia, dijo también que España, dentro del marco del mismo tratado, financiará "un plan chileno encaminado a perfeccionar el magisterio".

Lagos, durante su visita a España que culminó ayer sábado, también se reunió con el Director General de Universidades, Juan Rojas, y los Rectores de todas las casas de estudios superiores de esta nación. Además, almorzó con el Ministro de Cultura, Jorge Semprún, con quien discutió el financiamiento del anteproyecto que transformará a la Estación Mapocho en un gran centro cultural. El Ministro Lagos recalcó que los fondos, "entre cinco y seis millones de dólares, se sacarán del presupuesto general de la celebración del V Centenario del Descubrimiento de América".

Consultado sobre el cumplimiento del polémico Fondo de Desarrollo Cultural (FONDEC) aún pendiente, el Ministro aseguró que espera la pronta resolución de la Contraloría, pero enfatizó que "tiene que salir". "En primer lugar —agregó— se va a pagar la beca a los que la obtuvieron el año pasado. Luego, se va a financiar lo que corresponde al concurso de este año".

